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还没有挂牌的安徽益农化有限公司

叶子枯死的蔬菜

攥着一把已枯死的小麦，汪大妈满脸忧愁

近日，家住舒城县杭埠镇培育村的村民们向市场星报、
安徽财经网反映，他们村头有一个新建的农药化工厂，名叫
安徽益农化工有限公司，今年3月份开始投入生产，由于受
到该企业的污染，村里的几百亩农作物和树木出现了枯死
现象，村民吃了菜园里种的蔬菜开始拉肚子，而且呼吸道也
出现干燥，甚至疼痒。

那么，培育村的农作物和树木枯死和化工厂有没有关
系呢？记者深入现场进行了调查。

本报记者 文/图

工厂距离村子只有两百米左右
村民们所反映的农药厂，隔着一条马路，斜对着

村子，其围墙距离村口只有200米左右。

从外观上看，农药厂是新建的，厂内部分工程还

在建设中，占地在百亩左右。市场星报记者观察到，

厂区大门还没有挂牌，厂区内有工人走动。

村民们告诉记者，该工厂占用的是他们村的耕

地，占地面积有100亩。“当初征地让每户村民签字，

我们根本不知道征地是建农药厂，早知道我们不可能

签字同意的。”

“农药厂才刚开始生产我们就遭受这么大的损

失，长时间下去，不知道还有什么事情发生。”村民们

说，最担心的是农药厂会对他们的身体和健康带来更

大的危害。

很多村民表示，他们现在最大的愿望就是政府部

门让农药厂停止生产，搬离这个地方。

“农药厂离村庄这么近，政府部门是如何批复

的？环评又是怎样通过的呢？”同时，村民们对该厂是

否存在违规，手续是否齐全提出了质疑。

工厂：农户损失工厂会进行赔偿
农户的损失谁来赔偿呢？村民们所担心的危害

问题又将如何解决？为此，市场星报记者采访了安徽

益农化工有限公司总经理徐益。

市场星报记者：根据相关部门的调查，此次培育

村农作物枯死，是因该厂使用废弃老旧设备，造成草

甘膦颗粒物外泄造成的，你对这一结果怎么看？

徐益：这是权威部门的调查，我们不会否认，但也

不排除有人（竞争对手）恶意搞破坏，我们还会请更高

级别的部门进行鉴定。

市场星报记者：村民很担心，将来化工厂会给他

们生产、生活、健康等带来更大危害。

徐益：这个不会，这次只是个意外。我们现在只

是试生产，目前已经停止了生产，现在车间内只是对

产品进行外包装。

市场星报记者：村民的损失企业打算怎么赔偿？

徐益：是我们的错，我们会承担的，目前政府部门

正在拿出赔偿方案，我们将根据政府的要求进行赔偿。

原因：生产车间颗粒物泄漏所致
在调查中，村民们向市场星报记者提供了一份当

地镇政府和环保部门关于安徽益农化工有限公司相

关情况说明，称该厂是从舒城县城关镇整体搬迁到杭

埠经济开发区的，自上个世纪90年代以来一直从事

草甘膦（除草剂）生产。

说明中还称，3月30日，根据村民的反映，县、乡

立即组织相关人员展开调查。经查，厂方在试生产期

间，因颗粒剂加工新设备出现故障，临时启用了闲置

在厂区仓库里的老旧设备，该设备没有任何污染防治

措施，加上当时气温较高，车间闷热且内部粉尘较大，

工人将东西两个大门敞开通风，从而导致草甘膦颗粒

物飘落至附近农田，致使农作物枯黄。这些问题的出

现，主要是企业违规使用废弃的老旧设备所致。

安徽益农化工有限公司办公室主任在接受市场

星报记者采访时证实了以上调查情况说明，并称目前

废弃老旧设备已经拆除。

农药厂“毒物”泄露，庄稼大面积死亡
事发舒城县杭埠镇培育村，村民质疑是否符合环评

数百亩农作物枯死
村民面临颗粒无收

4月 15日，市场星报记者来到舒城县杭埠

镇培育村，在村头公路边记者看到，眼前大片

的田地里都是枯黄色，很难分辨出是什么农作

物。

随后，市场星报记者走下公路，跨过田埂，近

距离看了一下，发现枯黄的是小麦。 这时，附近

一正在田间忙作的村民放下手中的活，向市场星

报记者走来。

当得知记者是来采访的，该村民立刻变得激

动起来。“我们的小麦都是被附近的农药厂污染

毒死的，我们向厂里讨说法还被抓了几个人，现

在人还在看守所。”

“农药厂是今年3月份开始生产的，可是没有

几天我们的农作物就枯死了。”该村民弯腰拔了

一把枯死的小麦让市场星报记者看。记者观察

到，小麦的根部已枯死，而且发黑 。

该村民告诉市场星报记者，被毒死的不仅是

小麦，还有油菜等其他农作物，随后，该村民又把

记者带到不远处的一块油菜地。

市场星报记者看到，大片的油菜有的叶子开

始泛黄，有的已经枯死。“正常的油菜这个时候应

该是绿油油的，你看我们这油菜，叶子都快掉光

了。”

“如果小麦不被毒死，现在该长麦穗了，庄家

都枯死了，村民们将面临颗粒无收，没有了粮食

我们吃什么呀！”该村民满脸忧愁地说，他们村这

次被毒死的庄稼有好几百亩。

随后，市场星报记者又绕化工厂转了一圈，看

到周围其他地方的农作物也出现了枯死现象。

“蔬菜吃了拉肚子
呼吸道变得干燥”

在培育村调查时，村民们向市场星报记者反

映，他们菜地里的蔬菜也受到了影响，吃了之后

很多村民都出现了拉肚子现象。

“菜地里的蔬菜中毒后，叶子也出现了枯死现

象，而且不能吃，一吃就拉肚子，不信我带你到后

边菜地里看看。”在汪大妈的带领下，市场星报记

者来到了位于村子后边的一块菜地。

市场星报记者看到，确实如汪大妈所说，很多

蔬菜的叶子和农作物一样已经枯死。

汪大妈告诉市场星报记者，自从出现拉肚子

后，现在菜地里的韭菜、莴笋等蔬菜都不敢吃，怕

万一吃了中毒就更麻烦了。

“你看这树叶，也是这段时间开始枯死的。”汪

大妈指着“中毒”的树木向市场星报记者介绍说。

为什么有的树木没有枯死呢？一胡姓村民解

释说，他们也咨询了相关专家，有些树木抗农药，

有些树木不抗农药。

还有很多村民向市场星报记者反映，自从农

药厂开始生产后，在村里时常能闻到一股刺鼻的

农药味，每天不敢开窗户。

还有村民反映，他们的呼吸道也开始变得干

燥，甚至疼痒。“我的嗓子现在讲话都疼，已经吊

了两天水了。”


